

Ester Simón / Guadalajara

Según los datos de la Encuesta de Población Activa referente al tercer trimestre de 2010 publicada por el INE, Guadalajara tiene ya 18.900 parados de los cuales 9.000 son hombres y 9.900 mujeres, cambiando la tendencia de los últimos meses en los cuales los varones eran los más afectados por el desempleo. Sin embargo, a pesar de lo negativo de los datos, si hacemos un análisis más pormenorizado de la información ofrecida por la Encuesta de Población Activa, podemos encontrar datos más optimistas. Para ello, tenemos que analizar la tasa de actividad y la tasa de paro. Considerando la tasa de actividad como la relación entre ocupados y el total de personas en edad de trabajar; y la tasa de paro como el porcentaje de parados sobre población activa. Si nos fijamos en la tasa de actividad, Guadalajara es la treceava provincia de España con una tasa del 60,82%, superada solamen-

# Guadalajara dentro de las 10 mejores provincias por paro

También en cuanto a la tasa de actividad, según los datos de la Encuesta de Población Activa referente al tercer trimestre de 2010 y que han sido publicados recientemente por el INE. A pesar de todo Guadalajara tiene 18.900 parados

te por Baleares, Gerona, Madrid, Tarragona, Almería, Barcelona, Murcia, Santa Cruz de Tenerife, Valladolid, Las Palmas, Castellón y Valencia. Por tasa de paro, nos situamos en el puesto 24, con una tasa de paro del 15,41%.

## Tasas

Si analizamos ahora de manera conjunta la tasa de actividad y la de paro que presenta cada provincia, Guadalajara se sitúa la quinta, superada únicamente por Burgos, Zaragoza,

Valladolid y Madrid. Pues el resto de provincias con tasas de actividad elevadas presentan también altas tasas de desempleo, destacando los casos de Almería, Las Palmas y Tenerife, cuyas tasas de actividad están por encima del 61% mientras que sus tasas de paro son del 27,49%, 30,56% y 26,72% respectivamente. Esto significa que nuestra provincia cuenta con un suelo empresarial más fuerte que el de otras provincias, con una capacidad superior de cobertura de empleo, y también con una capacidad superior de

mantenimiento del empleo, no estando tan influida por la estacionalidad como provincias como Almería, Las Palmas o Tenerife en las que la mayor parte del empleo se genera por las actividades turísticas, actividades, que están fuertemente influidas por la actividad estacional. Fijándonos ahora en nuestra región tenemos que por tasa de actividad Toledo se sitúa detrás nuestro con un 59,87%, pero con una tasa de paro que alcanza el 20,1%. Por su parte, Albacete presenta una tasa de paro del 22,16%; Ciudad Real del 19,72% y Cuenca

del 18,77%. La provincia cuya situación se parece más a la de Guadalajara es Gerona con una tasa de actividad del 67,09% y una de paro del 15,62%. Hecho que llama la atención, pues Gerona es una provincia con una población activa que supera en casi 300.000 personas a la de Guadalajara y con 27.396 empresas ubicadas allí frente a las 6.546 de Guadalajara. Además por su ubicación, Gerona es una provincia que recibe a un elevado número de turistas obteniendo por esta vía una importante fuente

de ingresos. Hay que destacar que el 17,72% de la población de Gerona trabaja en la industria manufacturera y el 11,72% en la hostelería, siendo estas cifras el 14,06% y el 5,25% respectivamente para Guadalajara. Con todo esto, podemos verificar que Guadalajara presenta un tejido empresarial muy fuerte, pues a pesar de ser una provincia relativamente pequeña generamos el mismo empleo que otras muchas con mayor tamaño, mayor número de habitantes y mayor censo de empresas ubicadas en su territorio.

## La búsqueda de la excelencia le trae a nosotros.

REUNIONES, CONGRESOS Y CONVENCIONES  
 EN EL HOTEL MÁS EMBLEMÁTICO Y MEJOR  
 PREPARADO DE GUADALAJARA.

HOTEL TRYP GUADALAJARA  
 \* \* \* \*

 Sol Meliá

A-2, Km.55 - Guadalajara. Información y reservas: 902 446 666 - [www.hotelguadalajara.com](http://www.hotelguadalajara.com) - [reservas@hotelguadalajara.com](mailto:reservas@hotelguadalajara.com)



DELLENO